

# ÉGLISE DE DIEU, L'ÉTERNEL

P.O. Box 775  
Eugene-Oregon-97401  
U.S.A

Case Postale 5980  
(CH) 1002 Lausanne  
SUISSE

Lettre du Mois  
Septembre 2010

## **Nous Devons Bâtir Uniquement Sur Le Véritable Fondement**

Chers Frères,

« Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus Christ. » (1 Corinthien 3 : 11).

Lorsque Paul prêchait à l'église de Corinthe, il apprit que certains essayaient de poser un fondement différent de celui qui avait été posé. Il y a un verset dans l'Ancien Testament qui complète celui-là :

« Si l'Éternel ne bâtit la maison, ceux qui la bâtissent travaillent en vain... » (Psaumes 127 : 1).

Alors, pourquoi s'efforcer de bâtir une maison sans tenir compte de Dieu tout en sachant que Dieu en est l'architecte ? La maison de l'Éternel est définie dans 1 Timothée 3 : 15 :

« Mais afin que tu saches, si je tarde, comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l'Église du Dieu vivant, la colonne et l'appui de la vérité. »

Si l'église est le pilier qui maintient les murs et le sol (où s'appuie la vérité), à quel moment Dieu a-t-il menti à l'église ? Quiconque croit que Dieu a menti ne fait pas partie de l'église (la maison) de Dieu.

## Les Pierres Fondatrices Ont Été Enlevées en 1974

Lorsque j'ai commencé à penser et à prier à ce sujet et que j'ai vu la direction que les autres groupes dissidents prenaient depuis que la fondation construite par Dieu fut détruite, j'ai comparé ces événements à ce qui est arrivé quand j'ai construit une cage pour que mes pigeons puissent pondre leurs œufs.

Maintenant Dieu parle de reconstruire la maison (Son église) : « Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai mon Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle. » (Matthieu 16 : 18).

Lorsque j'ai construit cette cage, j'ai pris quatre pierres et j'ai posé la cage sur ces pierres. Un jour, j'ai enlevé une pierre et j'ai laissé les trois autres pour tenir la cage. Le jour suivant, j'ai retiré une autre pierre, en pensant que si un chat venait à sauter dessus et essayait de manger les pigeons, la cage vacillerait et le chat partirait, effrayé. Après quelques jours, nous avons eu une tempête avec des pluies violentes. Avec seulement deux pierres pour la tenir, la cage est tombée et les quatre pigeons furent tués.

C'est également ce qui s'est passé dans l'organisation mère lorsque deux doctrines furent changées et que les gens commencèrent à construire leurs propres maisons sur leurs propres fondations.

Avez-vous remarqué que les versets précédents sont tous au singulier : la maison et non *les maisons*, et l'église ou Mon Église, et non les *églises* ?

« C'est pourquoi ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Voici, j'ai mis pour fondement en Sion une pierre, Une pierre éprouvée, une pierre angulaire de prix, solidement posée ; Celui qui la prendra pour appui n'aura point hâte de fuir. » (Ésaïe 28 : 16)

Dieu a établi un fondement ferme à Sion et il s'agissait de Jésus Christ. Qu'ont décidé de faire certains hommes ? Ils se sont établis eux-mêmes en tant que fondation à la place de Christ. Ils prétendent qu'ils sont responsables du salut de leurs membres et leur disent, « Faites ce que je vous dis et ne remettez rien en question. »

« C'est pourquoi, quiconque entend ces paroles que je dis et les met en pratique, sera semblable à un homme prudent qui a bâti sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé

et se sont jetés contre cette maison : elle n'est point tombée, parce qu'elle était fondée sur le roc. Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les met pas en pratique, sera semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable. La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et ont battu cette maison : elle est tombée, et sa ruine a été grande » (Matthieu 7 : 24-27).

Nous devons écouter les enseignements de Jésus Christ comme ils nous sont donnés dans la Bible. Aujourd'hui, il existe de nombreuses maisons qui portent toutes le nom de « l'Église de Dieu. » Mais comment pourraient-elles être l'Église de Dieu alors que les personnes qui les ont construites ont jeté Christ hors de la maison de Son Père? Ces personnes sont devenues les fondations de leurs propres maisons. Remarquez que Jésus a dit que l'homme sage construit sa maison sur de la pierre. Il n'a pas dit *ses maisons* sur de la pierre, mais *sa maison*.

« Il est venu annoncer la paix à vous qui étiez loin, et la paix à ceux qui étaient près ; car par lui nous avons les un et les autres accès auprès du Père, dans un même Esprit. Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers ni des gens dus dehors ; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus Christ lui-même étant la pierre angulaire. En lui, tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. En lui, vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit » (Éphésiens 2 : 17-22).

Si vous vous examinez ce qui s'est passé dans les années 1970, vous pourriez penser que les membres n'étaient pas des membres de l'église, mais étaient des étrangers dans cette maison. Ils disent aujourd'hui qu'ils ne savaient pas ce qui a été enseigné — de même que les étrangers ne savent pas ce qui se trouve dans la maison.

« Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles qui lui servent de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; et : Quiconque prononce le nom du Seigneur, qu'il s'éloigne de l'iniquité » (2 Timothée 2 : 19).

« Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus Christ » (1 Corinthiens 3 : 11).

« Quiconque va plus loin et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n'a point Dieu ; celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le Fils » (2 Jean 9).

Ils simplifièrent la doctrine au point d'en perdre tout le sens, ils remirent en question les alliances et doutèrent des promesses de Dieu. Les hommes commencèrent à douter, se demandant qui de Dieu ou des docteurs est le vrai guérisseur ; qui des théologiens ou de Dieu a révélé la vérité, car les fondations qui commençaient à être posées n'étaient plus celles d'origine.

« Car Dieu n'est pas un Dieu de désordre, mais de paix... » (1 Corinthiens 14 : 33).

La confusion s'installa et beaucoup commencèrent à se poser la question en ce qui concerne la doctrine, « Ai-je cru en la vérité, ou s'agissait-il d'autre chose ? »

Si les fondements (ou organisations) créés par les hommes (ou les femmes) étaient listés ici, cela pourrait remplir douze pages. Mais il faudrait plus de 500 pages pour lister toutes les doctrines contradictoires de ces 450 groupes. Lorsque les hommes et les femmes se sentent autorisés à poser leurs propres fondations, le corps de Christ continue de se diviser davantage. Apparemment, aucun de ces individus ne semble avoir lu Psaumes 127 : 1, Corinthiens 3 : 11, ou Pierre 4 : 17. S'ils les ont lus, ils les ont certainement ignorés. Ignorer ces passages équivaut à élever leurs opinions égoïstes au-dessus de la parole de Dieu.

Car c'est le moment où le jugement va commencer par la maison de Dieu. Or, si c'est par nous qu'il commence, quelle sera la fin de ceux qui n'obéissent pas à l'Évangile de Dieu ? (1 Pierre 4 : 17).

Beaucoup de ceux qui revendiquent leur appartenance à l'église ne comprennent pas ces chapitres ; ils ne savent pas que le jugement est sur la maison de Dieu maintenant. Ils les lisent et les rejettent, ou les mettent de côté ou alors ils ne les comprennent pas.

### **Christ n'est pas divisé en 450 groupes dissidents**

« Christ est-il divisé ? » (1 Corinthiens 1 : 13). Qu'en est-il des 450 groupes dissidents ? Que pensent-ils de ce que Paul dit ici ? Ils ont tous inventé de

nouvelles doctrines pour se différencier des autres groupes, mais la Bible dit qu'un Éthiopien ne peut pas changer sa peau, et qu'un léopard ne peut pas changer ses taches.

« Et si une maison est divisée contre elle-même, cette maison ne peut subsister » (Marc 3 : 25). Diviser et conquérir — c'est le plan de Satan. C'est pourquoi beaucoup vont continuer à se diviser chaque année. Quelle en est la raison ? Parce que Christ a été jeté dehors. Les hommes ont pris le contrôle et dominant sur le Messie. Ils implémentent les doctrines et sont devenus les dirigeants de l'église. Ils ont dérobé Christ de Ses droits, en prenant le contrôle de Son troupeau.

Le plan de Jésus Christ est tout simplement le contraire, car il appelle à l'unité : « et il y aura un seul troupeau, un seul berger » (Jean 10 : 16). Israël ne savait pas que Dieu était leur roi, ils ont donc demandé un roi comme les autres nations autour d'eux. Ils refusèrent d'avoir un seul berger afin de pouvoir être unis. Ils dirent, « nous sommes capables de nous gouverner nous-mêmes, de même que les autres nations se gouvernent elles même ». C'est ce qui est arrivé à l'église.

L'Église de Dieu est mentionnée douze fois en tout dans les Saintes Écritures.

« Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été adressée, en toute humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns les autres avec charité, vous efforçant de conserver l'unité de l'esprit par le lien de la paix. Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation ; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous » (Éphésiens 4 : 1-6).

Remarquez-vous avec quelle insistance l'idée d'unité est répétée dans ces quelques versets ?

Paul nous exhorte d'avoir seulement une seule foi. Avoir une seule foi signifie avoir une même âme comme nous le lisons dans Philippiens 1 : 27 et 2 : 2. Il est nécessaire d'avoir une seule source d'autorité afin d'avoir une même âme. N'est-ce pas logique de penser qu'avec une foi unique, tout le monde enseignerait et

entendrait la même vérité, et que dans ce cas, seule l'Église que Jésus Christ a fondée pourrait exister ? De plus, les commandements donnés dans Psaumes 127 : 1, 1 Corinthiens 3 : 11, et 1 Pierre 4 : 17 ne seraient-ils pas respectés s'il n'y avait qu'une seule église ?

Paul continue dans sa lettre aux Éphésiens :

« Et il a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs, pour le perfectionnement des saints en vue de l'œuvre du ministère et de l'édification du corps de Christ, jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'homme fait, à la mesure de la stature parfaite de Christ, afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de séduction » (Éphésiens 4 : 11-14).

Le corps de Christ a-t-il été édifié en 1974, ou bien a-t-il été détruit par ceux qui ont essayé de poser leurs propres fondations ? Dans quel état l'église s'est-elle trouvée à la suite du remplacement de la parole de Dieu par les paroles des hommes ?

Même dans l'Ancien Testament, la volonté de Dieu était que nous soyons tous unis.

« La parole de l'Éternel me fut adressée, en ces mots : Et toi, fils de l'homme, prends une pièce de bois, et écris dessus : Pour Juda et pour les enfants d'Israël qui lui sont associés. Prends une autre pièce de bois, et écris dessus : Pour Joseph, bois d'Éphraïm et de toute la maison d'Israël qui lui est associée. Rapproche-les l'une de l'autre pour en former une seule pièce, en sorte qu'elles soient unies dans ta main. Et lorsque les enfants de ton peuple te diront : Ne nous expliqueras-tu pas ce que cela signifie ? Réponds-leur : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Voici, je prendrai le bois de Joseph qui est dans la main d'Éphraïm, et les tribus d'Israël qui lui sont associées ; je les joindrai au bois de Juda, et j'en formerai un seul bois, en sorte qu'ils ne soient qu'un dans ma main. Les bois sur lesquels tu écriras seront dans ta main, sous leurs yeux. Et tu leur diras : Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Voici, je prendrai les enfants d'Israël du milieu des nations où ils sont allés, je les

rassemblerai de toutes parts, et je les ramènerai dans leur pays. Je ferai d'eux une seule nation dans le pays, dans les montagnes d'Israël ; ils auront tous un même roi, ils ne formeront plus deux nations, et ne seront plus divisés en deux royaumes. » (Ézéchiel 37 : 15-22).

Il y a un seul Dieu, un seul Père, un seul Jésus Christ, le Sauveur, un seul berger, un seul Seigneur, un seul Saint Sacrificateur, un seul Saint-Esprit pour guider une Église, celle que Jésus Christ a fondée, qui est le Corps de Christ. Il y a une seule pierre angulaire et une fondation et il y a une seule autorité qui a été donnée à cette même église. Il y a une seule Parole, une seule vérité, une seule Écriture, une seule interprétation infaillible de cette Écriture, un seul espoir, une seule foi et un seul baptême. Nous devons avoir une même âme, être unis en esprit et parler d'une seule voie, avec unité. Nous devons tous dire la même chose, nous devons avoir les mêmes intentions, ne pas avoir de disputes entre nous, et nous devons rendre un seul jugement.

Combien de « un seul » ou « une seule » pouvez-vous compter dans ce paragraphe ?

Je me demande parfois quelle partie de « un ou une seul(e) » n'est tout simplement pas comprise par tant de personnes ? « Si l'Éternel ne bâtit la maison, ceux qui la bâtissent travaillent en vain » (Psaumes 127 : 1).

Dieu n'a jamais voulu que Son église devienne ce qu'elle est devenue aujourd'hui, avec des hommes ayant toujours de nouvelles idées et poussant les autres à les suivre et à les croire. Certains enseignent aujourd'hui que Christ est venu en secret et a posé une marque sur le front de Son peuple. D'autres avancent que le dîner de noces de l'Agneau va et doit de prendre place dans les cieux, devant le trône de Dieu, car le Fils ne peut pas se marier loin de la présence de son Père. S'agit-il de la fondation qui a été posée par Jésus Christ à travers Ses apôtres ? Ne s'agit-il pas plutôt d'une autre fondation qui a été posée par ceux qui sont sortis du chemin ? Enfin quelle est la nature de cette déception ?

Prenez note de l'avertissement ciblé de Christ : « Prenez garde que personne ne vous séduise. Car plusieurs viendront sous mon nom, disant : C'est moi qui suis le Christ. Et ils séduiront beaucoup de gens » (Matthieu 24 : 4-5). Ceux qui l'ont entendu n'ont pas pris Jésus Christ au sérieux. Lorsque Christ dit que plusieurs viendront sous Son nom, nous devons comprendre clairement ce que cela signifie. Ils ne diront pas, « Je suis Christ, le fils de Dieu ». Ils diront, « J'ai été

envoyé par Dieu pour prêcher et vous enseigner la parole de Dieu. Je suis le serviteur de Dieu, pour apporter de l'espoir à ce monde perdu, pour apporter la parole du salut de votre âme, et préparer le peuple au second avènement de Jésus Christ. »

Quelle autre fondation est posée par ceux qui se sont détournés du chemin ? Paul avait prédit qu'après son départ, des loups viendraient et n'épargneraient pas le troupeau. Certains apporteraient l'hérésie. Comme Paul le dit, ils n'ont pas épargné le troupeau. Regardez l'état de ce troupeau aujourd'hui ; ils errent dans le désert comme s'il n'y avait pas de berger pour les guider vers des pâturages plus verts. Alors qu'allons-nous faire ? Qu'a fait Mr Cole ? Mr et Mme Cole se sont retrouvés seuls après avoir été mis à la porte de l'Église Universelle de Dieu. Ils ont été mis dehors, car ils ont refusé de se détourner de la vérité. Ils faisaient partie de ceux qui craignaient l'Éternel. Nous lisons dans le livre de Malachie que ceux qui craignent l'Éternel se parlèrent l'un à l'autre, ce qui signifie que ceux qui aiment la même chose sont attirés les uns vers les autres.

### **Un Reste gardera La Vérité Révélée Une Foix Pour Toute.**

Le reste doit se cramponner de toutes ses forces à la vérité révélée de Dieu qui est immuable. La vérité est la vérité, peu importe ce que les gens diront, cela restera la vérité. Nous ne devons pas poser une autre fondation ; nous devons construire sur ce que Jésus Christ a posé par l'intermédiaire de Ses apôtres.

De nos jours, nous trouvons des personnes qui ont été appelées par Dieu, mais qui se sont détournées de Lui et ne veulent pas qu'Il leur révèle Sa parole. Ces personnes fabriquent leurs propres idées et les transmettent au plus grand nombre. Les masses ne demandent pas non plus à Dieu si ce qu'ils entendent est vrai. Beaucoup de ceux qui ont joint ces groupes dissidents pensent que ce qu'on leur enseigne est la vérité qui a été donnée originellement à l'église. Mr Armstrong a publié une photo, dans un numéro du magazine *La Bonne Nouvelle*, d'un enfant dans une classe d'école et d'un professeur qui déversait ses enseignements dans le cerveau de l'enfant avec un entonnoir. L'enfant ne réfléchit pas à ce qui lui est enseigné. C'est ainsi que sont les gens aujourd'hui. Ils ne savent pas où ils vont, car ils ne savent pas d'où ils viennent.

1 Corinthiens 3 : 11 est une déclaration de confiance et de victoire. Il est important que chaque chrétien comprenne ce que ce verset implique. Peu importe les circonstances auxquelles nous devons faire face, peu importe combien

stressantes et décourageantes elles peuvent nous sembler, chaque enfant de Dieu doit se souvenir que Dieu est la fondation de notre espoir, et que cette fondation ne sera jamais détruite.

Oui, les démons du monde affectent le peuple de Dieu de bien des façons. Pierre mentionne ceux qui sont retournés dans le monde au lieu de vivre selon la parole de Dieu (1 Pierre 2 : 7-8). Un tel comportement n'est certainement pas compatible avec la vie dans la maison de Dieu, mais cela ne détruira pas pour autant la maison. L'Éternel sait quel vase est honorable et utile et quel vase ne l'est pas.

Timothée a été enseigné ceci : « Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier qui n'a point à rougir, qui dispense droitement la parole de la vérité » (2 Timothée 2 : 15). Il a pu le faire, et nous le pouvons aussi. Au milieu des événements les plus stressants de notre vie, nous pouvons vivre par la foi, ayant confiance que « néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout. »

Frères, c'est maintenant ou jamais que nous devons savoir où se trouve la maison de Dieu. Celui qui sait où il va, se doit de savoir d'où il vient.

Avec tout mon amour et mon respect,  
Votre frère et serviteur en Christ notre Seigneur,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Isaya Owak', with a large, sweeping flourish above the name.

Isaya Owak

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Jon Brisby', with a large, sweeping flourish above the name.

Jon Brisby